

UN REFORMADOR DE LA IGLESIA

# EL MUNDO LLORA LA MUERTE DEL PAPA FRANCISCO

El religioso argentino falleció este lunes con 88 años de edad a causa de un ictus cerebral que le generó un coma y un fallo cardiocirculatorio irreversible. Arzobispo René Rebolledo recordó el paso de Jorge Bergoglio por Chile. **4 a 7**



CEDIDA

A TRAVÉS DEL "PLAN CANNABIS"

## CARABINEROS DA UN NUEVO GOLPE AL NARCOTRÁFICO DURANTE SEMANA SANTA



8

CONMEMORACIÓN DE SUS 194 AÑOS

## OVALLE CELEBRÓ SU ANIVERSARIO PROYECTANDO SU DESARROLLO **16**

NORAMBUENA ENTREGÓ UNA CARTA EN LA MONEDA

## ALCALDESA EXIGE MEDIDAS CONTRA LA DELINCUENCIA **9**



2

MISTERIOSO CRIMEN DE MUJER DE 56 AÑOS

## FAMILIARES DE ANA MARÍA PIZARRO EXIGEN JUSTICIA POR SU MUERTE

ESCANEA Y REVISA NUESTRO PAPEL DIGITAL



CONFIRMARON QUE LOS RESTOS PERTENECERÍAN A LA MUJER DESAPARECIDA

# Familiares y amigos de Ana María Pizarro exigen justicia tras brutal crimen

LUIS GONZÁLEZ T. / La Serena

Tras el hallazgo de restos humanos por parte de la Policía de Investigaciones (PDI), el pasado fin de semana en el sector de Cuatro Esquinas entre la ruta 5 Norte y calle El Santo, y posterior confirmación de familiares que los restos pertenecen a Ana María Pizarro, que se encontraba desaparecida desde el pasado 3 de abril. Los operativos se han centrado en dar con el o los autores del crimen.

Ante esto, la Fiscalía Regional de Coquimbo, a través del equipo de crimen organizado y homicidios, ECOH, se encuentra a la espera de la autopsia de los restos, que será realizada por el Servicio Médico Legal (SML), a través de pruebas de ADN para confirmar la identidad e indagar la manera en que se llevó a cabo el crimen.

Es así, que durante la jornada de ayer, familiares de Ana María, se trasladaron hasta el edificio del SML en la ciudad de La Serena, para realizar la toma de muestras de sangre y así concretar el análisis de ADN.

En esa misma línea, el fiscal del equipo ECOH, Nicolás Zolezzi Briones, informó que se encuentran a la espera de estos análisis del SML.

Además, desde la PDI, indicaron que el resto de las diligencias no pueden ser detalladas porque son parte de una investigación en curso.

En esta misma línea, Norman Bugueño, vocero de la familia, también señaló que ellos tampoco se referirán del tema, para que la investigación pueda seguir con su curso y esclarecer los hechos.

## JUSTICIA PARA ANA MARÍA

Durante la mañana del lunes, familiares, amigos y vecinos en La Higuera se reunieron en la Plaza de Armas, para exigir justicia para Ana María Pizarro y saber los motivos y quiénes son los responsables de esta tragedia que enluta a la región.

En ese sentido, su madre Nelly indicó a Canal 13, "yo esperaba que me la entregaran viva, pero no como me la van a entregar, no hay perdón de dios. Yo quiero justicia para mi hija".

La misma solicitud de justicia para Ana María efectuaron sus amigos, familiares y vecinos, quienes destacaron la alegría con que la mujer vivía la vida y la cercanía y preocupación que tenía con sus cercanos, por lo que su partida ha



CRISTIAN SILVA

Durante el pasado fin de semana, personal de la PDI, encontró restos humanos en el sector Avenida Cuatro Esquinas, que presuntamente sería de Ana María Pizarro, quien se encontraba desaparecida desde el 3 de abril.

## Durante la mañana del lunes, familiares, amigos y vecinos en La Higuera se reunieron en la Plaza de Armas, para exigir justicia y encontrar a los responsables de esta tragedia que enluta a la Región de Coquimbo.

sido un golpe muy fuerte,

Por su parte, durante la tarde de este lunes se realizó una misa en su memoria en la parroquia Nuestra Señora de las Mercedes de La Higuera, hasta que sus restos sean entregados por el SML a sus familiares y pueden realizar los funerales correspondientes.

También, durante la noche del domingo, también se realizó una velación en el sector de Las Compañías en las afueras del edificio Mistral Oriente III, donde vivía la mujer junto a una amiga, allí vecinos se acercaron para pedir justicia y que este crimen no quede impune.

## DUELO COMUNAL

La Municipalidad de La Higuera, mediante un anuncio realizado por la alcaldesa, Uberlinda Aquea Barraza, declaró duelo comunal por tres días, medida que regirá a partir del lunes 21 de abril, tras la confirmación de

parte de la familia los restos humanos encontrados por la PDI, en el sector de avenida Cuatro Esquinas, corresponden a la mujer de 56 años, ya que ella, nació en aquella ciudad.

A través, de un comunicado, señalaron, que "Duelo Nacional, por el sensible fallecimiento de Doña Ana María Pizarro Pizarro, querida y recordada vecina, oriunda de La Higuera", se informó en un comunicado.

Tras el anuncio de duelo, se izará la bandera nacional a media asta en el edificio consistorial de la ciudad y están suspendidas todas las actividades que tenga un carácter festivo.

## CRONOLOGÍA DE LOS HECHOS

Fue el pasado 3 de abril, saliendo de su hogar en el condominio Mistral III, en el sector de Las Compañías, que Ana María Pizarro fue vista con vida. En aquella jornada, cerca de las 13:00 horas, fue captada por las cámaras de seguridad saliendo

de la residencia, al parecer se dirigía hasta el centro de la ciudad de La Serena, donde se reuniría con su empleador para recibir un pago, pero esa reunión nunca se concretó y desde ese día desapareció.

Tras no saber el paradero, familiares, amigos y equipos voluntarios, comenzaron una búsqueda incesante. Durante esos días se trasladaron hasta diferentes zonas como el parque Gabriel Coll, la avenida 17 de Septiembre, el puente fiscal y la caja del río Elqui, entre el puente Zorrilla y la desembocadura, además se apoyaba con el uso de drones y canes especializados.

Pero tras 16 días, su cuerpo fue mutilado y encontrado en bolsas arrojadas a un costado de la Avenida Cuatro Esquinas, en la noche del pasado sábado. Luego, durante la mañana del domingo personal de la PDI continuó en ese mismo sector, hallando más restos.

En el sitio del suceso, el prefecto Juan Carlos Moya, jefe de la Prefectura Provincial Elqui, indicó "se logró encontrar nuevamente restos humanos que están siendo periciados por la Unidad de Homicidios y el Laboratorio de Criminalística para lograr determinar si corresponden o no a la víctima que andamos buscando".

OPINIÓN

## Desafíos para una nueva educación

Joaquín Aguirre López,  
doctor en Ciencias de la Educación

Uno de los desafíos más importantes es sin duda el cambio de foco que va del derecho a la escolarización al derecho al aprendizaje, lo cual modifica sustancialmente el rol del docente. Si le preguntamos a un profesor, en el momento que se incorpora al sistema educativo ¿Qué se espera de su desempeño profesional?, seguramente obtendríamos una respuesta bastante común, centrada en que su tarea consiste en enseñar una materia de su especialidad y comprobar después que los alumnos sean capaces de reproducirlas en los exámenes. Esta manera de entender la docencia que sitúa el foco en la materia, o sea el saber que la escuela tiene que transferir de una generación a otra, siguiendo los cánones de la cultura dominante, expresada en programaciones curriculares.

Se da por descontado que algunos estudiantes conseguirán aprender estos saberes y otro no, ya que se considera normal que haya estudiantes que se caigan del sistema y lo abandonen. Pero si tenemos una voluntad real de conseguir el derecho efectivo al aprendizaje de todos los estudiantes, sabemos que esto no alcanza. Tenemos que buscar otras formas de organización, de acompañamiento, de evaluación y de concepción de la relación entre docentes y alumnos.

Diversos organismos internacionales como la UNESCO han insistido en las últimas décadas en la necesidad de apostar de manera más decidida por centrar el propósito de la educación en la formación integral de los alumnos, con el objetivo de alcanzar sociedades más justas, sostenibles, con capacidad de convivir y que puedan afrontar los retos que plantea el propio desarrollo del conocimiento humano, especialmente impactados por los avances científicos y tecnológicos.

La tarea esencial y prioritaria que se confiere a los docentes para alcanzar los objetivos educativos y de aprendizaje que nos proponemos, es uno de los instrumentos más efectivos de los que puede disponer el liderazgo para el aprendizaje con el fin de alcanzar la transformación educativa que necesitamos. Todo esto, dice relación con lo que esperamos puedan obtener alumnas y alumnos en su paso por la escuela, ¿Qué debe aprender un alumno? ¿Qué experiencias queremos que viva en la escuela? ¿Qué concepción entre el saber y la convivencia queremos que arraigue en la vida de los estudiantes? ¿Cómo debe ser la experiencia de aprendizaje para que permanezca el interés por seguir aprendiendo y la curiosidad para crear y transformar?

EDITORIAL

## Legado del Papa Francisco

**Quizás no reformó la doctrina como algunos esperaban, pero sí transformó el modo de ejercer el poder en la Iglesia. Mostró que el papado podía ser más humano y cercano, menos solemne y más comprometido.**

La muerte del papa Francisco, ocurrida este lunes a las 7:35 horas en la Casa Santa Marta, marca el fin de una era en la historia de la Iglesia Católica. Su fallecimiento, certificado oficialmente tras un "ictus cerebral, coma y colapso cardiocirculatorio irreversible", no solo deja vacía la silla de Pedro, sino también un profundo vacío espiritual y moral en una época en la que la humanidad más necesitaba una voz de cercanía, justicia y misericordia.

El religioso argentino, Jorge Mario Bergoglio, el primer Papa latinoamericano, el jesuita que eligió el nombre de Francisco en homenaje al santo de los pobres, ha partido dejando un legado que trasciende fronteras religiosas. Su papado, iniciado en 2013 en un momento de crisis profunda para la Iglesia, supo poner el foco en los más olvidados. Migrantes, presos, pueblos indígenas, personas LGBTQ+, trabajadores explotados, víctimas de abusos: todos ellos encontraron en Francisco un pastor que no les dio la espalda.

Desde su elección, supo marcar diferencias. Su estilo sobrio, su residencia en la humilde Casa Santa Marta en vez de los aposentos papales, y su decisión de abrazar un lenguaje directo,

humano y a veces incómodo para los poderosos, lo convirtió en un referente moral más allá del catolicismo. Fue incómodo, sí, especialmente para sectores conservadores que vieron en sus gestos y palabras una amenaza a la rigidez doctrinal. Pero también era profundamente necesario. Su liderazgo no fue teológico, fue pastoral, y en eso radica su mayor revolución.

Quizás no reformó la doctrina como algunos esperaban, pero sí transformó el modo de ejercer el poder en la Iglesia. Mostró que el papado podía ser más humano y cercano, menos solemne y más comprometido con los dolores del mundo.

Fue un Papa que no temió arremeter contra el clericalismo, denunciar la "economía que mata", o poner el dedo en la llaga cuando se trataba de la indiferencia global frente al sufrimiento ajeno. Su bendición Urbi et Orbi, ofrecida el domingo desde el balcón de la Basílica de San Pedro —en lo que hoy sabemos fue su último adiós—, fue una escena conmovedora.

El religioso trasandino con todas sus contradicciones, se atrevió a cambiar el tono de la Iglesia. Ahora queda por ver si su sucesor continuará el camino que él trazó o buscará una nueva dirección.

OPINIÓN

## Tecnología y aranceles

Mathilde Cordier-Hüni  
Directora de Negocios de Kabeli y de ADA IT Solutions

El pasado 10 de abril se conmemoró el Día de la Ciencia y la Tecnología, una revolución global que ha traído oportunidades y réditos sin comparación, pero

que paradójicamente sorprende al mundo en una situación arancelaria anunciada por el gobierno de Donald Trump para los próximos meses, y que afecta a productos y materias primas. La Investigación y Desarrollo, y las carreras STEM, tienen con esto un nuevo reto que no solo apunta a reducir las fronteras físicas como ha sido hasta ahora, sino más bien a la generación de oportunidades en los mercados locales.

En ese sentido, Chile tiene grandes desafíos, considerando que, según datos del Ministerio de Ciencia y Tecnología, el gasto en I+D es del 0,39% del PIB. Si bien creció en comparación con el 0,36% anterior, todavía sigue

lejos del promedio de la OCDE.

Tampoco Chile debiera quedar atrás en la adquisición de nuevas tendencias que apuntan a lograr eficiencia con sentido, como son la Hiperautomatización —basada en robótica— y la Inteligencia Artificial, considerando que, según estudios, para 2026 el 30% de las empresas a nivel global tendrá automatizada más de la mitad de sus operaciones de red.

Se trata de tecnologías que están teniendo un auge muy reciente, pero que si son bien implementadas pueden dinamizar los mercados locales en tiempos de incertidumbre y llevarlos a niveles desconocidos de competitividad.



**FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944**  
**PROPIETARIO:**  
 ANTONIO PUGA S.A.  
**GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:**  
 FRANCISCO PUGA MEDINA  
**EDITORIA GENERAL:**  
 LUCÍA DÍAZ GALVEZ

**LA SERENA**  
 Brasil 431. Casilla 556.  
**MESA CENTRAL:** Fono (51) 2 200400  
**GERENCIA:** Fono (51) 2 200410  
**CIRCULACION:** Brasil 431.  
 Fono: (51) 2 200400. La Serena  
**PUBLICIDAD:** Fono (51) 2 200410  
**SUSCRIPCIONES:** Fono(51) 2 200400

**COQUIMBO CENTRO IMPRESOR**  
 El Día Barrio Industrial,  
 Calle Nueva Dos 1240.  
 Fono (51) 2 200400

**OVALLE Miguel Aguirre 109.**  
 Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272  
**Horario de atención lunes a viernes**  
 de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.  
**Sábados** de 10:00 a 12:00 horas.

DURANTE LA MADRUGADA DE ESTE LUNES

# Fallece el papa Francisco, el primer sumo pontífice latinoamericano

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Este lunes el papa Francisco, cuyo nombre secular era Jorge Mario Bergoglio, falleció a los 88 años, y en el marco de las diligencias para establecer la causa de su deceso, el Vaticano informó que murió debido a un 'ictus cerebral', también conocido como derrame cerebral.

En concreto, la Santa Sede emitió el parte de defunción del sumo pontífice, el cual determinó que lo anterior le causó un coma y un fallo cardiocirculatorio irreversible, certificando su fallecimiento a las 7:35 horas (1:35 en Chile) en su apartamento, la residencia vaticana Casa Santa Marta.

La muerte fue determinada "mediante un registro de electrocardiograma", según el informe firmado por Andrea Arcangeli, director de Sanidad e Higiene del Estado de la Ciudad del Vaticano.

Cabe recordar que el papa sufrió graves

**Jorge Mario Bergoglio, el 266 papa de la iglesia católica, tras 12 años al mando de la Santa Sede falleció a los 88 años producto de un derrame cerebral, dejando el cargo vacante para su sucesor.**

problemas respiratorios que lo mantuvieron hospitalizado por más de un mes en el hospital Gemelli de Roma, tras lo cual fue dado de alta el pasado 23 de marzo.

El sumo pontífice había padecido un episodio de insuficiencia respiratoria aguda debido a una neumonía bilateral microbótica. También sufrió una bronquitis múltiple, hipertensión y diabetes, según su historial médico.

Su última aparición pública fue justamente este domingo desde el balcón

de la basílica de San Pedro, en el marco de la misa celebrada por el Domingo de Pascua.

## FUNERAL DEBERÍA REALIZARSE ANTES DEL DOMINGO

Ayer en la tarde el camarlengo, el cardenal estadounidense Kevin Joseph Farrell, precedió a la constatación de la defunción en la residencia de Francisco, la Casa Santa Marta del Vaticano.

Después, el féretro será velado en la capilla de su apartamento hasta que el próximo miércoles sea llevado a la basílica de San Pedro para su exposición a los fieles, antes de su funeral.

En tanto, según la legislación vaticana vigente, el Ordo Exsequiarum Romani Pontificis -documento que regula las exequias papales- y la constitución apostólica Universi Dominici Gregis, indica que el funeral del papa debe celebrarse entre el cuarto y sexto día de la muerte.

## ¿CÓMO SERÁN LOS PRÓXIMOS DÍAS?

Luego que el Vaticano haya entrado en el periodo de "sede vacante", será administrado

hasta encontrar un sucesor por el cardenal camarlengo, el estadounidense Kevin Joseph Farrell.

En cuerpo del papa Francisco será velado desde este lunes en la Casa Santa Marta, mientras que será trasladado previsiblemente en la mañana del miércoles a la basílica de San Pedro para su exposición a los fieles, según ha avanzado el portavoz Matteo Bruni.



**Luego de la muerte de Jorge Bergoglio, los cardenales deberán reunirse en el Vaticano para votar el sucesor del sumo pontífice, proceso que daría en los próximos días hasta que pueda salir el famoso humo blanco.**

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

La muerte de un papa da paso a una serie de protocolos y formalidades, y da inicio al periodo conocido como "Sede Vacante", que suele tener una duración de 15 a 20 días desde la muerte del sumo pontífice hasta el cónclave.

Dicho cónclave es la instancia donde los cardenales habilitados para votar, entre los que figura el chileno Fernando Chomali, se reunirán en la Santa Sede para elegir al nuevo obispo de Roma. Cabe mencionar que, durante este proceso, el Vaticano no queda solo, sino que es el camarlengo —actualmente el estadounidense Kevin Farrell—, quien está a cargo de administrar la Iglesia.

Desde la hospitalización de Francisco en febrero de este año, comenzaron las especulaciones sobre quiénes

TRAS EL DECESO DE FRANCISCO

## ¿Quién podría ser el nuevo Papa? Los nombres que más suenan



De Europa, de Asia y África podría ser el próximo papa, que dependerá de la votación de los cardenales elegibles para dicho proceso.

podrían sucederlo tras un eventual fallecimiento. En ese sentido, el Colegio Cardenalicio presentó un análisis de los candidatos que podrían potencialmente ocupar el cargo de líder de la Iglesia Católica.

En ese sentido, los cardenales más

mencionados como posibles sucesores del papa Francisco, según información de especialistas recabados por el medio argentino La Nación, son Matteo Maria Zuppi (Italia, 69 años), arzobispo de Bolonia y considerado parte del ala progresista de la Iglesia.

Es favorable al celibato opcional, el modelo de iglesia sinodal, y ha mostrado apertura hacia la bendición de parejas del mismo sexo. Su estilo pastoral lo alinea con el legado de Francisco.

Se suma Luis Antonio Tagle (Filipinas, 67 años), prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos. Fuerte formación teológica y perfil similar al de Jorge Bergoglio. Conservador en temas como aborto y eutanasia, con posturas moderadas sobre diversidad sexual. Su origen asiático puede sumar apoyo desde el sur global.

Por otro lado está Pietro Parolin (Italia, 70 años), secretario de estado del Vaticano, experto en diplomacia y relaciones internacionales. Aunque carece de experiencia pastoral, ha sido clave en negociaciones diplomáticas. Abierto a debatir sobre celibato y bendiciones homosexuales, lo que lo posiciona como un moderado.

Cabe indicar que el próximo papa saldrá de la votación entre los cardenales hasta que salga humo blanco.

**Especialista aborda cuales serían los hitos del por qué será recordado el fallecido papa, entre los que destaca poder acercar la iglesia a los territorios, así como también la lucha por distintas causas, entre ella por los migrantes.**

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Este lunes, murió a los 88 años el papa Francisco, máximo líder de la iglesia católica, y primer sumo pontífice de origen latinoamericano, quien desde febrero había estado presentando complicaciones de salud.

La noticia ha generado impacto y conmoción a nivel internacional, desde donde se ha destacado el legado de Jorge Mario Bergoglio tras haber estado 12 años encabezando el Vaticano.

En ese sentido, la académica del Centro de Estudios Generales de la Universidad de los Andes (UANDES), Marcela Vergara mencionó que Francisco siempre invitó a recordar los orígenes del catolicismo, "esta iglesia primitiva, pequeña, que, como a él le gustaba decir, era una iglesia en salida".

Además, destaca que "en salida no sólo hacia lugares geográficos, sino hacia periferias existenciales, donde

“**Encontramos gente con dificultades, esos migrantes por los cuales él luchó y le conmovían enormemente cuando fallecían en el Mediterráneo”**

MARCELA VERGARA  
ACADÉMICA DEL CENTRO DE ESTUDIOS  
GENERALES DE LA UANDES

encontramos gente con dificultades, gente con problemas económicos, esos migrantes por los cuales él luchó y le conmovían enormemente cuando fallecían en el Mediterráneo y no lograban llegar al lugar donde iban a encontrar esas mejores oportunidades”.

DE ORIGEN JESUITA

## ¿Cuál es el legado del primer sumo pontífice latinoamericano?



El papa se caracterizó por la humildad que tenía y también por abrir la iglesia hacia las minorías.

CEDIDA

Además, la especialista también comentó que el fallecido sumo pontífice hacía mención de que la iglesia era "un hospital de campaña, en el que se acoge a todas las personas que tienen alguna dolencia o enfermedad, para que la Iglesia pudiera curarlos, acogerlos, que los acompañara en ese sufrimiento".

Junto con lo anterior, también fue el primer pontífice jesuita, y como

tal intentó desde el momento de su elección privilegiar la sencillez que se le atribuye a la histórica orden fundada por San Ignacio de Loyola en 1534 por sobre la pompa vaticana.

Al asumir su mandato, decidió recibir a sus cardenales de manera informal y de pie, en lugar de sentarse en el trono, rechazó la limusina papal e insistió en compartir el autobús que llevó a otros cardenales de regreso a casa.

EN CHILE

## Decretan tres días de duelo nacional tras fallecimiento del papa

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

A través de un comunicado, el gobierno de Chile, mediante un anuncio realizado por el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, declaró duelo nacional por tres días, medida que regirá a partir de este lunes 21 de abril, tras el sensible fallecimiento de Jorge Mario Bergoglio, el papa Francisco, máxima autoridad de la Iglesia Católica desde 2013.

El Mandatario envió un mensaje a quienes profesan la fe católica y a todo el país, destacando los esfuerzos del Papa Francisco en torno a la justicia social.

Asimismo, de acuerdo al comunicado, el gobierno de Chile agradece y valora

**El gobierno ordenó la medida luego que se confirmara la muerte del sumo pontífice durante la madrugada de este lunes, la que se extenderá hasta el miércoles como señal de respeto.**

la visita del papa Francisco a Chile en enero de 2018, oportunidad en la que recorrió Santiago, Temuco e Iquique. En esa misma línea, destacaron que haya acogido en Roma la conmemoración del cuadragésimo aniversario del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina.



CEDIDA

El papa visitó el país durante el año 2018, en donde estuvo en las comunas de Santiago, Temuco e Iquique.

Tras el anuncio de duelo nacional, se izará la Bandera Nacional a media asta en las sedes del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial; así como también en oficinas y reparticiones públicas, unidades de las Fuerzas Armadas, Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones de Chile.

En tanto, en Argentina, país natal del papa Francisco, Manuel Adorni, vocero presidencial, anunció por redes sociales que el gobierno trasandino, a través del Presidente de la Nación,

Javier Milei, decidió decretar siete días de duelo por la muerte del sumo pontífice.

"Falleció el Papa Francisco, Jorge Bergoglio. Líder espiritual y guía de millones de hombres y mujeres. El Presidente de la Nación decretará siete días de duelo por el fallecimiento del Santo Padre. Q.E.P.D.", anunció Adorni desde su perfil en X (ex Twitter).

Misma medida fue tomada en distintas partes del mundo, como Italia o en el propio Vaticano, en señal de duelo.

MONSEÑOR RENÉ REBOLLEDO, ARZOBISPO DE LA SERENA, POR MUERTE DEL PAPA:

# “Sabíendo mucho de San Alberto Hurtado, nos llevaba en su corazón”

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Luego que se confirmara el fallecimiento del papa Francisco falleció este lunes a las 7:35 horas (1:35 en Chile) en su residencia de la Casa Santa Marta, el arzobispo de La Serena, monseñor René Rebollo, recordó sus hitos y también cuando vino a Chile.

“Conocía nuestra realidad y él llegó en un momento muy complejo para nuestra historia como Iglesia, por los abusos que se cometieron y que se destaparon tristemente en su mayor complejidad, con motivo de su visita a nuestro país”, relató.

En ese sentido, sostuvo que “creo que nosotros, como iglesia, le debemos mucho, porque él no pasó al lado, sino que nos ayudó a mirar de frente el dolor causado, a asumirlo, a responsabilizarlo de este tema tan doloroso y salir adelante. Nos escribió cartas amplias, profundas, exigentes y nosotros, con la gracia de Dios, los obispos, hemos sabido tomar estas propuestas del papa y se han formado en nuestro país miles de agentes pastorales en prevención, incluso aquí mismo, en La Serena”.

“Hemos pasado de 50 mil Agentes pastorales en prevención que sirven ahora en las comunidades y que estamos preparados para afrontar estos delitos. Entonces, creo que esto nos va a quedar a nosotros para siempre, esta mano firme de un padre, por supuesto, pero que también ayuda a corregir, enmendar y que sabe mostrar el camino”, agregó.

## LOS VÍNCULOS CON CHILE

Consultado sobre la importancia del vínculo entre el papa y Chile, el arzobispo de La Serena señaló que “él vivió entre nosotros, cuando uno es joven y vive en otro país, ese recuerdo no se olvida nunca. Yo también como joven, tuve la gracia de estudiar en Alemania, después en Italia, y, claro, ahora ya soy una persona mayor, tengo 66 años y nunca más he olvidado el contacto con los alumnos en la universidad, con los compañeros de ruta, con asiáticos, con africanos, y hasta el día de hoy tengo contacto con algunos de ellos”.

“Entonces, creo que Chile, estando aquí el papa, habiendo conocido nuestra realidad, sabíendo mucho de San Alberto Hurtado, nos llevaba en su corazón y este recuerdo permanece. Es de ambos, nuestro y también de que se lleva a la eternidad”, acotó.



El arzobispo de La Serena relató que se pudo reunir en varias oportunidades con el papa Francisco.

CEDIDA

**La máxima autoridad de la iglesia católica en la región, se refirió fallecimiento del papa Francisco, instancia en donde hizo un repaso a su legado y a su gestión al mando de la Santa Sede. Además, dio a conocer que este martes a las 19:00 horas en la Catedral de La Serena, se realizará una misa en memoria del sumo pontífice.**

En cuanto a cómo recuerda la vista del Santo Padre a Chile, contó que “nos preparamos a lo largo y ancho del país. Cuando se recibe un huésped de esta naturaleza hay múltiples desafíos. Los hemos afrontado, nos hemos preparado lo mejor posible para recibirlo”.

“Pero después ocurrió lo que ocurrió y fue uno de los momentos máximos donde explotaron este tema tan grave, tan triste de los abusos. Por tanto, era una visita que estuvo manchada por los abusos, que entristeció al papa y que obviamente nos entristece a todos nosotros, al pueblo de Dios en su conjunto, especialmente a los pastores, a nosotros, los obispos, pero también a los sacerdotes, a los diáconos, a las religiosas y a todo el pueblo de Dios”, esbozó.

Asimismo, acotó que “por eso el papa no nos escribió solamente a nosotros, sino que escribió a todo el pueblo de Dios, al decir la solución del problema, tenía que ser afrontada por todo el pueblo”.

Por otro lado, frente al hecho que se decretara duelo nacional, el monseñor Rebollo destacó que “manifesté a los medios de comunicación mi gratitud personal, también en nombre

de mis hermanos obispos, por las condolencias que ha presentado el Presidente de la República y al supremo gobierno por decretar estos tres días de duelo”.

“Estimo que es algo muy hermoso, porque viendo las imágenes de cómo la gente está acudiendo a los templos y a las capillas a rezar, a presentar también su gratitud por el papa. Y claro que el gobierno se comprometa en primera persona por este duelo es muy bonito, porque además, el papa estuvo en el mismo Palacio de la Moneda con la Presidenta Bachelet, por lo que es un gesto muy noble del gobierno”, añadió.

## MISA OFICIAL SERÁ ESTE MARTES EN LA CATEDRAL

De cara al cónclave, el arzobispo dio a conocer que durante la mañana de este lunes saludó al monseñor Fernando Chomali y le manifestó su cercanía y también la oración para que pueda cumplir bien dicha misión.

“Él participará de las exequias, el Presidente ha dicho que irá también con la delegación oficial del país. Nosotros celebraremos la Santa Misa en cada uno de nuestros lugares, en

“

**Conocía nuestra realidad y él llegó en un momento muy complejo para nuestra historia como iglesia, por los abusos que se cometieron y que se destaparon”**

RENÉ REBOLLEDO

ARZOBISPO DE LA SERENA

nuestras oraciones, y este martes ofreceremos una misa oficial por el descanso eterno del papa y acompañaré a monseñor Chomali, que es el único cardenal que todavía no ha cumplido los 80 años en Chile y, por lo tanto, el único que tiene derecho a voto. Hay toda una normativa a propósito muy extensa y muy completa de la elección de un nuevo pontífice”, sostuvo.

Finalmente, sobre cómo se debe recordar al papa Francisco, comentó que “como un pastor simple, pero simple en el sentido de sencillez, de humildad, de cercanía, pero un pastor grande porque en su vida trató de vivir lo que nuestro Señor nos dejó, que nos ama a todos, pero si hay gente a quien prefiere son los pobres, los sencillos y los humildes y el papa es un claro testimonio de esto”.

DURANTE EL AÑO 2018

# El papa visitó Chile en medio de críticas a la iglesia por abusos

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

El papa Francisco visitó Chile del 15 al 18 de enero de 2018, como parte de su viaje apostólico a Chile y Perú. Esta visita fue significativa, ya que era la primera vez que un sumo pontífice visitara nuestro país desde el arribo de Juan Pablo II en 1987. Durante su estancia, el papa Francisco llevó a cabo una serie de actividades y encuentros con diferentes sectores de la sociedad chilena.

En la instancia, la autoridad eclesiástica estuvo en Santiago, Iquique y La Araucanía, en donde logró congregó a miles de fieles en actividades como misas multitudinarias y encuentros con jóvenes.

Uno de los hitos más recordados fue cuando celebró una multitudinaria misa en el Parque O'Higgins de Santiago, con una asistencia estimada de 400,000 personas. En su homilía, habló sobre la importancia de la esperanza y la unidad.

Además, en su visita se reunió con

**Más de 30 años tuvieron que pasar para que un sumo pontífice pisara suelo nacional y en aquel entonces lo hizo en medio de una crisis de credibilidad de la institución.**

diferentes autoridades, entre ellas la ex Presidente Michelle Bachelet, en el Palacio de La Moneda.

Luego, viajó a Temuco, en la región de La Araucanía, donde se reunió con comunidades mapuches y celebró una misa en el Aeródromo Maquehue. En su discurso, hizo un llamado a la reconciliación y al respeto por los pueblos originarios.

Después, en el Santuario de Maipú, cerca de Santiago, el papa se reunió con jóvenes, a quienes animó a ser protagonistas de cambio y a construir un futuro basado en la fe y la solidaridad.

En Iquique, el Papa celebró una misa en la que destacó la importancia de



En su visita a Chile, el papa Francisco recorrió Santiago, Temuco e Iquique para luego dirigirse a Perú.

acoger a los migrantes y refugiados, un tema relevante para la región.

La visita del Papa Francisco a Chile no estuvo exenta de polémica. En ese momento, la Iglesia Católica en Chile enfrentaba una crisis de credibilidad

debido a casos de abusos sexuales por parte de miembros del clero. El Papa abordó este tema de manera indirecta, pidiendo perdón por los errores de la Iglesia, pero algunos sectores criticaron que no fue lo suficientemente explícito.

## EXTRACTO

1º Juzgado Letras La Serena, **causa Rol C-2303-2013, "BANCO DE CHILE/ SERVICIOS DE GESTION Y EXPORTACION AGRICOLA LIMITADA"**. Por resolución de fecha 04-03-2025 (folio 202), se ordenó notificar a RUBEN OTTO NASS MONTECINOS, RUT 16.532.960-0, por medio de avisos publicados por 3 días distintos en el Diario "El Día" de La Serena y por una vez en el Diario Oficial. **DEMANDA 11/07/2013: En lo principal**, comparece Javiera Andrea Valdebenito Pérez-Cotapos, abogada, domiciliada en Guillermo Schmidt 3099, Serena Oriente, La Serena, como mandataria de SOCOFIN S.A., quien comparece a su vez como mandataria del BANCO DE CHILE, todos domiciliados en Ahumada 251, Santiago, interponiendo demanda ejecutiva en contra de SERVICIOS DE GESTIÓN Y EXPORTACIÓN AGRÍCOLA LIMITADA, RUT 76.086.910-4, representada legalmente por RUBÉN EDUARDO NASS VÁSQUEZ, RUT 6.895.005-8, ignora profesión u oficio, como deudora principal, y en contra de éste último, en calidad de deudor indirecto, como avalista y codeudor solidario, ambos domiciliados en La Serena, Las Lomas 108, Sitio 2. La ejecutada suscribió a la orden de Banco de Chile el Pagaré a plazo (En moneda extranjera, Tasa Variable) N° 90001, por la suma de 45.000 dólares de los Estados Unidos de Norteamérica, devengando intereses a la tasa anual igual a LIBOR de 360 días, recargada en 6 puntos sobre ese guarismo. Dicha cantidad sería pagada en 5 cuotas anuales, 4 cuotas sucesivas e iguales de 6.000 USD, venciendo cada una de estas los días 31 de marzo, a partir del 31-03-2011; y la cuota N° 5 de 21.000 USD el día 31-03-2015. El deudor no pagó la cuota 3, con vencimiento 31-03-2013, adeudando en consecuencia a la presentación de la demanda la suma de 33.000 USD por concepto de capital. En el mismo pagaré se constituyó como aval y codeudor solidario RUBÉN EDUARDO NASS VÁSQUEZ. La deuda consta en título ejecutivo, es líquida, actualmente exigible y la acción ejecutiva para su cobro no está prescrita. Previa citas legales, pide que se despache mandamiento de ejecución y embargo por dicha cantidad, con costas. **Primer otrosí:** Señala bienes para embargo y propone depositario. **Segundo otrosí:** Acompaña documentos y solicita custodia. **Tercer otrosí:** Tenga presente. **Cuarto otrosí:** Patrocinio y poder. **RESOLUCIÓN 23/07/2013:** A lo principal, por interpuesta demanda ejecutiva, despáchese mandamiento de ejecución y embargo por \$16.729.680, equivalentes al 08-07-2013 a USD 33.000, más intereses y costas, hasta la fecha del pago efectivo. Al primer, tercer y cuarto otrosí: Téngase presente. Al segundo otrosí: Téngase por acompañados documentos, con citación. **SOLICITUD 11/02/2025:** Notificación por avisos. Comparece JOSÉ MANUEL NAVA SÁNCHEZ, abogado, por el ejecutante BANCO DE CHILE, solicitando, previas citas legales que se notifique a RUBÉN OTTO NASS MONTECINOS, cédula nacional de identidad número 16.532.960-0, en su calidad de heredero del ejecutado, por medio de avisos extractados por el señor Secretario del Tribunal, señalando al efecto el periódico en el que deberán hacerse las publicaciones, el número de ellas, sin perjuicio de la publicación que deberá hacerse en el Diario Oficial. **SOLICITUD 03/03/2025:** Reposición. Comparece JOSÉ MANUEL NAVA SÁNCHEZ, abogado, por el ejecutante BANCO DE CHILE, solicitando, previas citas legales, reponer el decreto de fecha 27-02-2025. **RESOLUCIÓN 04/03/2025:** Acoge reposición, conforme artículos 54 y 181 CPC, deja sin efecto resolución 27-02-2025. En su reemplazo, ordena notificar demanda de 11-07-2013, su proveído de 23-07-2013, solicitud de 11-02-2025, escrito de 03-03-2025 y resolución de 04-03-2025 a RUBEN OTTO NASS MONTECINOS, RUT 16.532.960-0, mediante avisos publicados por tres días distintos en el Diario "El Día" de La Serena y por una vez en el Diario Oficial de la República. **Mayores antecedentes, fundamentos y desarrollo de las solicitudes y resoluciones citadas y demás peticiones constan en el expediente virtual antes singularizado. La Serena, 05-04-2025.**

## EXTRACTO

**REMATE:** SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, CALLE RENGIFO N°240. **REMATARÁ EL DÍA 7 DE MAYO DE 2025 A LAS 12:00 HORAS,** EL DEPARTAMENTO A N°501 DEL PISO CINCO, DEL EDIFICIO O TORRE A, Y EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO NÚMERO TRECE DEL CONDOMINIO PORTAL PACÍFICO II, CON ACCESO COMUN POR CALLE EMILIO APEY APEY N°555, COMUNA DE LA SERENA. SE COMPRENEN LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE PROPORCIONALES QUE LE CORRESPONDE EN EL TERRENO Y DEMÁS BIENES QUE SE REPUTAN COMUNES. INSCRITO A **FOJAS 4911 NÚMERO 3261 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2019, CORRESPONDIENTE AL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA.** MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA DE \$62.523.775.-; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS **ROL C-3192-2024, CARATULADOS "BANCO DE CHILE CON VILLEGAS". SECRETARÍA.**

SECRETARIA ( S )

A TRAVÉS DEL "PLAN CANNABIS"

# Nuevo golpe al narcotráfico concreta Carabineros en Semana Santa

**Más de \$2 mil millones en marihuana y cocaína fueron decomisados con la incautación de 342 kilos de marihuana en Monte Patria, y la detención de un individuo transportando clorhidrato de cocaína en la Ruta 5.**

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Carabineros de Chile concretó un nuevo y multimillonario golpe al narcotráfico a través de un decomiso de 342 kilos de droga procesada, correspondiente a marihuana evaluada en 2 mil millones de pesos en la provincia del Limarí, y la detención de un hombre que transportaba dos ladrillos de clorhidrato de cocaína tras controles realizados en la Ruta 5, ubicados en los peajes.

El primer procedimiento se originó en la comuna de Monte Patria, específicamente en los alrededores del retén de Carabineros ubicado en Tulahuén. Allí, uniformados divisaron a individuos que se encontraban desplazándose en una camioneta y que posteriormente abandonaron unos "balones" en la quebrada de la calzada de la ruta. Al llegar a la zona, Carabineros encontró 332 balones contenedores y, tras el asesoramiento y trabajo del OS7 Limarí, estos fueron cuantificados en 342 kilos de marihuana elaborada, los cuales fueron levantados e informados al Ministerio Público.

El segundo decomiso tuvo lugar en la Ruta 5. A través de controles preventivos realizados en los peajes durante el fin de semana largo, Carabineros de Chile logró detener a una persona que transportaba 2 ladrillos de clorhidrato de cocaína.

El jefe de la Zona de Carabineros de Coquimbo, General Juan Muñoz, se refirió al trabajo contra el narcotráfico. "Esta droga está evaluada en más de 2 mil millones de pesos, por lo tanto,

es una cifra importante que se suma, además, a todas las actividades e intervenciones que estamos realizando en toda la región. Estamos hablando de 342 kilos de marihuana elaborada y dos ladrillos de clorhidrato de cocaína sacados de circulación como resultado del trabajo de control, de fiscalización y de investigación en terreno", explicó.

Desde el gobierno, la Seremi de Seguridad Pública, María José Rojas, valoró los resultados. "Lo primero es destacar el trabajo que ha realizado Carabineros y el OS7 en terreno. Vemos cómo siguen trabajando día a día, incluso durante el fin de semana largo, para llevar a cabo estos decomisos. Es un trabajo constante de investigación", señaló.

En lo que va del año, Carabineros del OS7 Limarí ha intensificado su labor en la región de Coquimbo, concretando múltiples decomisos como parte del "Plan Cannabis". Solo en los últimos dos meses, se han desarrollado cinco operativos, cuatro de ellos en la comuna de Monte Patria, logrando incautar más de 92 mil plantas de marihuana y más de 300 kilos de droga procesada.

Estas acciones destacadas tanto por autoridades regionales como por el Ministerio Público refuerzan el impacto del trabajo especializado del OS7 en el combate del narcotráfico y la erradicación de cultivos ilegales en zonas de difícil acceso. Para concluir, el General Muñoz comentó. "Es la demostración clara y concreta de la presencia, de la intervención, de la investigación y del trabajo que hacemos los carabineros todos los días".



EL DÍA



EL DÍA

En este nuevo operativo de la policía uniformada fueron decomisados más de \$2 mil millones en marihuana y cocaína.



COMPRA TU PASAJE EN

# CIKBUS.cl

NUEVO SERVICIO *Express*

## OVALLE - LA SERENA

MÁS DIRECTO MÁS CÓMODO MÁS SEGURO

TAMBIÉN VIAJA CON NOSOTROS A SANTIAGO, VALLENAR, COPIAPÓ, DIEGO DE ALMAGRO, EL SALVADOR, ANTOFAGASTA, CALAMA, IQUIQUE, ARICA

ENTREGARON CARTA AL PRESIDENTE GABRIEL BORIC

# Alcaldesa de La Serena llega a La Moneda para exigir medidas contra la delincuencia

**Daniela Norambuena solicitó aumentar la dotación de Carabineros para reforzar el trabajo institucional.**

**EQUIPO EL DÍA** / La Serena

La alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, acompañada del Diputado Juan Manuel Fuenzalida, acudió a La Moneda para entregar una carta al Presidente Gabriel Boric, en la que expresa su preocupación por la falta constante de atribuciones que cuentan las municipalidades para combatir la delincuencia.

En el documento, la alcaldesa señala que La Serena "ha sido escenario de delitos de alta connotación pública, los cuales han alterado la tranquilidad de nuestras vecinas y vecinos, aumentando la sensación de inseguridad y evidenciando la desatención de las autoridades responsables de la seguridad en la Región de Coquimbo". Como Municipio, la alcaldesa puntualizó que han aumentado la dotación de inspectores municipales en la Dirección de Seguridad Municipal. "Hemos fortalecido nuestros patrullajes diurnos y nocturnos, pero no podemos solos. Se requiere mayor dotación policial y por eso urge la Ley de Seguridad Municipal. Nuestros inspectores han sido agredidos en diversos procedimientos, sin embargo, no tienen las atribuciones para enfrentar a los delincuentes. Los municipios somos la primera línea de reacción para ir en apoyo de nuestros vecinos y se necesita fortalecer a los municipios en esta área con recursos, atribuciones y protocolos de apoyo como las fiscalizaciones", resaltó.

Norambuena hizo un llamado al gobierno a actuar frente a la delin-



La alcaldesa Daniela Norambuena en compañía del diputado Juan Manuel Fuenzalida, llega a La Moneda para entregar una carta al presidente Gabriel Boric.

cuencia. "Llama poderosamente la atención y despierta preocupación la pasividad con la que las autoridades a cargo de la seguridad han actuado. No hemos visto acciones concretas del nuevo Ministerio de Seguridad Pública, ni del Coordinador Regional de Seguridad Pública. Además, en este delicado escenario, no se ha evidenciado efectividad en la implementación del tan anunciado Plan Calles Sin Violencia. Nos preocupa el rimbombante anuncio de esta nueva institucionalidad, la cual en la región de Coquimbo está liderada por una autoridad que, además, es SEREMI de Justicia, lo que resulta improcedente ante la urgencia y atención que requiere este tema. Deberíamos estar viendo acciones concretas, y aún no es así", afirmó Norambuena.

Asimismo, la edil solicitó acelerar la ejecución de proyectos financiados por fondos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, en el marco del Plan Calles Sin Violencia. Aunque el municipio tiene adjudicados varios proyectos, aún no cuentan con los recursos necesarios para iniciarlos.

Por otra parte, pidió la pronta construcción de la segunda etapa de

Avenida Cuatro Esquinas, entre la Ruta 5 y Avenida Balmaceda. Este proyecto contempla la construcción de una doble vía en el sector y el mejoramiento de luminarias, y actualmente presenta importantes retrasos respecto a las fechas inicialmente informadas por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo.

En materia de seguridad, Norambuena solicitó aumentar la dotación de Carabineros para reforzar el trabajo

institucional, con especial énfasis en el patrullaje nocturno en los sectores urbanos y rurales de La Serena, así como en el incremento de retenes móviles provisorios en diferentes zonas.

## HECHOS DELICTIVOS

En la madrugada del sábado 5 de abril, un joven de 24 años fue gravemente apuñalado por un ciudadano venezolano, quien se encontraba en el país en situación irregular y con identidad falsa. Este hecho ocurrió en la Avenida del Mar.

Al día siguiente, el mismo individuo extranjero asesinó a otra persona en la intersección de Avenida Juan Manuel Balmaceda con Avenida Cuatro Esquinas. Afortunadamente, las fuerzas policiales lograron detenerlo, a pesar de que se encontraba en libertad y con antecedentes de homicidio en Iquique, además de ser un delincuente buscado en Colombia.

Sumándose a estos hechos violentos, se reportan ataques de una banda armada que irrumpe de manera violenta en hogares del sector oriente de la ciudad.

En medio de este contexto de inseguridad, se registró el brutal asesinato de Ana María Pizarro.

CARTELERA

**CINEMARK™**

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos. Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

\*Los horarios esta sujetos a modificación.

**Factor One**  
Factoring · Capital de Trabajo

**SUCURSALES:**  
**COPIAPO:** Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLÉNAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561  
**LA SERENA:** Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267  
**COQUIMBO:** Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427  
**OVALLE:** Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono: 5325 24085  
 Encuentra todas las sucursales en: [www.factorone.cl](http://www.factorone.cl)

# AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

## HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.  
Sólo por correo: [economicos@eldia.la](mailto:economicos@eldia.la)

### PROPIEDADES

#### ARRIENDO - CASA

Arriendo casa Mirador de La Hacienda, Raúl Bitrán, La Serena, 3 dormitorios, 2 baños. F: 993181512

Arriendo casa Bosque Oriente VI, 3 dormitorios, 2 baños. F: 993181512

La Serena, Cía. Baja, casa 2 dormitorios, 1 baño, \$430.000. contacto F: +56989664105

#### ARRIENDO - DEPARTAMENTO

**Departamento amoblado, 3 cuadras del Mall, para estudiantes, cerca de las universidades, \$320.000. F: 995642860**

#### ARRIENDO - LOCAL

La Serena, Edificio Serena Oriente, local, tercer piso,

recepción, privado, baño, \$290.000, no incluye gastos comunes. F: 996195600

#### ARRIENDO - PIEZA

Arriendo 2 habitaciones, con baño, solo a personas responsables, con contrato estable o estudiantes, Certificado de Antecedentes, sector Paradero 3 1/2 La Serena. F: 994139951

La Florida, arriendo pieza, persona tranquila, con baño privado, estacionamiento, \$200.000, incluye gastos comunes. F: 998632579

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

#### VENDO - CASA

Casa sector Horcón, Pisco Elqui, 4d, 2b, cocina americana, árboles frutales en producción, \$80.000.000. F: 956889247

Vendo casa remodelada, Bosque San Carlos, 3 dormitorios, 1 baño. F: 993181512

La Serena, Las Cías, 4 dormitorios, 3 baños, entrada de auto. F: 978752844

#### VENDO - TERRENO

Coquimbo, terreno 5.000 m2, parcela de agrado o emprendimiento, Ruta D-43, enlace El Peñón, Km 58.7. Pueblo El Manzano, Andacollo, 5.000 m2, terrenos N° CM 28 y CM 35. Valores: \$60.000.000, \$30.000.000 y \$26.000.000. F: 998638573 - 993960283

Terreno en Los Algodones, lado tranque Puclaro, 800 m2, \$26.000.000, con Rol. F: 995397071

Parcela de 5.76 m2, ubicación Los Castus N° 57, con 3 casas terminadas, más 1 cabaña. F: +56990770871

Peñuelas Alto, Coquimbo, necesita contratar Conserje. Enviar Currículum al email: [bellavista.arica289@gmail.com](mailto:bellavista.arica289@gmail.com)

Empresa nueva en la Región, necesita Administrativo Contable, con experiencia en sistemas ERP, confección de guías, facturas, Factoring, control de cuentas por pagar y cobrar, otros. Enviar C.V. a: [adr202504@gmail.com](mailto:adr202504@gmail.com)

Colegio de Coquimbo con Carrera Docente requiere contratar Educador/a Diferencial por 36 horas, (no es reemplazo). Enviar antecedentes al correo: [contacto@santamariadelrefugio.com](mailto:contacto@santamariadelrefugio.com)

Se necesita Asesora del Hogar por días, se paga \$30.000, horario 08:30 a 17:30 para servicio completo de un departamento ubicado en Peñuelas, tener al menos dos referencias. Llamar al F: 968455466

se necesita profesora de Piletas. Llamar al F: 958375148

Se necesita contratar, Administrativa para ventas para bodega. Cajera con experiencia en ERP softland. Ayudante de

bodega con Licencia B. Diseñadora Gráfica para web y redes sociales. Enviar curriculum a [contacto@motorace.cl](mailto:contacto@motorace.cl)

Colegio ubicado en sector Las Compañías, con Carrera Docente, requiere Profesor (a) para Lenguaje y Comunicación / Lengua y Literatura, 5° a 8° Básico, por 44 horas, reemplazo. Enviar antecedentes a: [docentes.educacion.chile@gmail.com](mailto:docentes.educacion.chile@gmail.com)

### GENERALES

#### VENDO

Gran oportunidad, por traslado de ciudad, se vende patente de colectivo, dentro IV Región y 2 cupos en Línea 9, La Serena-Coquimbo. Interesados llamar F: +56963062876

#### SERVICIOS

Retiro escombros, basura, cachureos y ramas. F: 950066742

\*\*\*Trabajos Rápidos y Garantizados en Construcción\*\*\* Playa - Campo - Ciudad. F: 996340769

#### VARIOS

Cítase a los Socios de la Alianza Francesa ICF. Región Coquimbo a la Asamblea General el 25 de abril, 18:00 horas, dirección Los Carrera 540, (Club social La Serena). Cita el Directorio

Fe de Erratas: En la edición impresa y digital del 15/04/2025 del diario El Día, en la página 18, en "Varios", en el aviso "Citación La Comunidad de Aguas Canal Los Aguirre y Las Yeguas", donde dice: Cita a reunión Extraordinaria de Comuneros para el día 25 de abril 2025 a las 17:00 y 17:30 horas en primera y segunda citación respectivamente. Debe decir: Cita a reunión Extraordinaria de Comuneros para el día 25 de abril 2025 a las 17:00 y 17:45 horas en primera y segunda citación respectivamente

#### SÓLO MAYORES

Laurita, 18 años, besos reales, trato pololo, hermosa. F: +56971746596

Luana, exuberante, paraguaya, hermosa, cariñosa. F: +56959383654

Bella, 19 años, hermosa, nueva, recién llegada. F: +56995084854

Verónica, 19 años, nueva, hermosa, bonito cuerpo. F: +56974028247

Soe, bella, hermoso cuerpo, cariñosa. F: +56959947077

Guapa chilena, independiente, con lugar, delgadita, excelente servicio. F: 933483127

### OCUPACIONES

#### REQUIERO CONTRATAR

Condominio Bellavista ubicado en calle Regimiento Arica 289,

### LINCOSUR A.G

EL DIRECTORIO DE LINCOSUR A.G CITA A REUNIÓN ORDINARIA DE CARÁCTER OBLIGATORIO, PARA EL DÍA **VIERNES 25 DE ABRIL DE 2025** A LAS 19:30 PRIMERA CITACION Y 20:00 HORAS SEGUNDA CITACION. EN SALÓN DE REUNIONES TERMINAL LA FLORIDA UBICADO EN RUTA 41, LA SERENA.

#### TABLA:

- 1- LECTURA ACTA ANTERIOR.
- 2- INFORMACION BANCO ESTADO SEGURO Y FOGAPE.
- 3- INFORME DE DIRECTORIO.
- 4- ELECCIÓN DE DIRECTORIO PERIODO 2025-2027

#### DIRECTORIO LINCOSUR A.G



**Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones**  
Subsecretaría de Transportes

## LICITACIÓN PÚBLICA

**Servicio de transporte público de Conectividad Rural en la Región de Coquimbo, tramos:**

- ID CTR0114 (1) **LAS TRANQUITAS - CARÉN**
- (2) **LAS TRANQUITAS - OVALLE**

**Bases y consultas:** Disponibles desde hoy en [www.dtpr.gob.cl](http://www.dtpr.gob.cl)

**Presentación de ofertas:** Según lo indicado en las bases de licitación, punto 3.4 CRONOGRAMA.

**Prat N°255, of 312 3er piso, La Serena.**  
**Fono: 512224730**

¿Necesitas imprimir un anuario?

**Somos especialistas en impresión**

Anuarios y Memorias • Catálogos • Papelería publicitaria • Agendas y Cuadernos • Distribución y más.

**edn**  
impresores

Contacto: (51) 2 200 410 ✉ [info@edn.cl](mailto:info@edn.cl)

**PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES**  
DIARIO EL DÍA - REGIÓN DE COQUIMBO

**EXTRACTOS - REMATES NOTIFICACIONES INTERDICIONES POSESIÓN EFECTIVA**

LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO COQUIMBO - ANDACOLLO- OVALLE MONTE PATRIA - PUNITAQUI- COMBARBALÁ CANELA - ILLAPEL - SALAMANCA - LOS VILOS

CONTACTO: **PEDRO JAIME**  
FONO WHATSAPP: **984186590**  
CORREO: [pjaime@eldia.la](mailto:pjaime@eldia.la)

### COLEGIO MANUEL MONTT DE COQUIMBO

Hace llamado a las ATE, para la contratación de **SERVICIO DE ASESORÍA TÉCNICA Y CAPACITACIÓN**

Solicitar las bases al correo:

[colegiomanuelmontt@gmail.com](mailto:colegiomanuelmontt@gmail.com)

**• DONDE EL GUATÓN •**  
PARRILLADAS



ESTAMOS ATENDIENDO DE **MARTES A SÁBADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.**

**DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.**

**RESERVAS: 512 211519**  
Brasil 750, la Serena

LUCIANO ALDAY V. / Región de Coquimbo

Ovalle vivía una fiesta este 21 de abril con la conmemoración de un nuevo aniversario de la comuna, concentrando sus actividades en la plaza de armas (primeramente en la parroquia San Vicente Ferrer con el Te Deum, posteriormente en Vicuña Mackenna con el desfile).

Pasadas las 14:00 hrs el tradicional acto cívico finalizaba, pero en paralelo y a pocos metros del lugar, una mujer de 57 años de edad fue brutalmente agredida con un arma blanca, mientras era atendida en la sucursal de Movistar ubicada en calle Miguel Aguirre.

Según relataron testigos, la víctima fue sorpresivamente agredida por un desconocido, quien la atacó por la espalda, propinándole múltiples heridas con un cuchillo de cocina.

En ese momento, guardias de seguridad actuaron para retener al sujeto de 46 años de edad, de nacionalidad chilena, quien luego fue detenido por personal de Carabineros.

EN PARALELO Y A POCOS METROS DEL DESFILE DE ANIVERSARIO

## Mujer queda en estado grave tras ser apuñalada por un desconocido



EL DÍA  
Carabineros y ambulancia SAMU llegaron hasta la sucursal de Movistar, por una sorpresiva agresión en contra de una mujer.

**El agresor -quien fue detenido por Carabineros- portaba una credencial que lo acredita con un 70% de discapacidad mental severa.**

La mujer en tanto debió ser trasladada al Hospital Provincial de Ovalle, en donde ingresó en estado grave.

Posteriormente, la Fiscalía instruyó la concurrencia de la PDI para la investigación del caso, "el Ministerio Público

instruyó la investigación y una serie de diligencias a nuestros detectives para levantar evidencias de interés que serán periciadas por el Laboratorio de Criminalística Regional, someterlas al proceso de análisis criminal e inteligencia policial. Toda esta labor con el fin de establecer la dinámica de los hechos y las responsabilidades que correspondan para la persecución penal de este delito", indicó el subprefecto Daniel Leal Parada, jefe de la Brigada de Investigación Criminal Ovalle.

Cabe señalar que la víctima manifestó no conocer a su agresor, y asimismo se debe destacar que el imputado portaba una credencial que lo acredita con un 70% de discapacidad mental severa.

JUZGADO DE GARANTÍA DE COQUIMBO

## Imputados por comercio ilícito de cobre quedan en prisión preventiva

EQUIPO EL DÍA / La Serena

El Juzgado de Garantía de Coquimbo dejó ayer sujeto a la medida cautelar de prisión preventiva por peligro para la seguridad de la sociedad a F.E.S.M.A. imputado por el Ministerio Público como autor de los delitos de receptación reiterada y delitos tributarios y aduaneros. Ilícitos perpetrados desde el 2014.

Además, durante la formalización -que comenzó el pasado martes 15 de abril-, el magistrado Felipe Pizarro Avalos decretó la prisión preventiva por peligro de fuga con una caución (fianza) de \$7 millones a 13 imputados por el delito de receptación reiterada.

Al resolver, el magistrado Pizarro sostuvo que: "Reglón aparte merece la formulación de cargos diversos de los relacionados respecto al imputado F.E.S.M.A. que desde los inicios de la investigación, la cual fuere gatillado por el mismo al observarse en sus dependencias los objetos investigativos, se avizora la forma de operar que aquel mantenía en su establecimiento comercial de larga data en lo concerniente a las infracciones tributarias, siendo el representante legal de la empresa

**Uno de los sujetos fue imputado por los delitos de receptación reiterada y delitos tributarios y aduaneros. Ilícitos perpetrados desde el 2014.**

familiar que regenta por a lo menos 20 años, la cual fue objeto de seguidos procedimientos de fiscalización, arrojando inconsistencias en las declaraciones tanto de los formularios 29 y 31 por parte del Servicio de Impuestos Internos, percibiendo por ello devoluciones improcedentes. A lo anterior se suma la emisión de facturas calificadas de falsa por el organismo técnico respectivo".

En cuanto al resto de los imputados el magistrado sostiene que: "según fuere informado por sus representantes judiciales y atendiendo que la gravedad de la pena asignada al delito único como criterio peligrosista concurrente no es suficiente para estimar que sus libertades constituyen un peligro para la seguridad de la sociedad", enfatizó.

**EXTRACTO NOTIFICACIÓN.** 3º Juzgado de Letras de La Serena, Rol C-1376-2024 caratulado "COOPERATIVA DE AHORRO Y CREDITO COOPEUCH/ ORDENES" ha ordenado notificar por avisos demanda y resoluciones extractadas: Andrés Silva Charpentier, abogado, representación Coopeuch, interpone demanda ejecutiva contra Karina Maricel Ordenes Castillo, empleado, ignora domicilio actual, señala que por escritura de fecha 27 de julio de 2023, otorgada en la Notaría de La Serena de Ruben Reinoso Herrera, Coopeuch dió mutuo por 1.150,5 UF, que el deudor se obligó a pagar, conjuntamente con intereses mediante 360 cuotas mensuales. El monto del primer dividendo estará compuesto por la suma de 1,7223 UF por concepto de capital más los intereses devengados desde la fecha de desembolso del préstamo. A partir del 2º dividendo los dividendos ascenderán a 5,3498 UF cada uno, a excepción del último que será de 5,5776 UF. Interés pactado de 3,85% anual. Deudor dejó de pagar cuota de diciembre de 2023 y siguientes, y acreedor hace exigible saldo adeudado. Solicita tener por interpuesta demanda ejecutiva contra KARINA MARICEL ORDENES CASTILLO, por suma equivalente a 1.165,6560 UF, más intereses y costas. 1º Otrosí, Señala bienes embargo. 2º Otrosí, Designa Depositario. 3º Otrosí, Acompaña documentos. 4º Otrosí, Tengase presente. 5º Otrosí, Patrocinio y poder. Con fecha 25 de abril de 2024 el tribunal resuelve: "A lo principal, por interpuesta demanda ejecutiva, despáchese mandamiento de ejecución y embargo. Al 1º y 2º otrosí, téngase presente los bienes señalados para la traba de embargo y en cuanto al depositario, como se pide, bajo las responsabilidades civiles y penales correspondientes. Debiendo en su caso, practicarse tasación de los bienes muebles por el ministro de fé conforme lo dispone el artículo 444 inciso 3º del Código de Procedimiento Civil. Al 3º otrosí, por acompañados documentos virtuales, con citación. Al 4º otrosí, como se pide a la forma especial de notificación, sin perjuicio de lo resuelto se hace presente que tratándose de la resolución que recibe la causa a prueba y de la sentencia definitiva dictada en autos la parte que solicitare su notificación mediante correo electrónico deberá requerirlo nuevamente en la oportunidad procesal correspondiente. Al 5º otrosí, téngase presente. Atendido lo dispuesto en el artículo 9 de la Ley Nº 20.886, en relación a lo dispuesto en el artículo 5 del auto acordado Nº 85-2019, se hace presente al receptor judicial que practique la diligencia que deberá utilizar la herramienta de Georreferencia en todas las actuaciones judiciales efectuadas, incluidas las búsquedas a que hace referencia el artículo 44 del Código de Procedimiento Civil" Misma fecha se despacha mandamiento que dice: "Requírase por un receptor judicial a doña KARINA MARICEL ORDENES CASTILLO, con domicilios conocidos en: Victorino Lastarria Nº 513, comuna La Serena; y en Lote Nº 42-17 resultante de la subdivisión del Lote Nº 42, resultante de la subdivisión del lote Nº 20 del Fundo Loreto y Estancia ubicada en la comuna de La Serena, para que en este acto pague a COOPERATIVA DE AHORRO Y CRÉDITO COOPEUCH también COOPEUCH o a quién sus derechos represente la cantidad de 1.165,6560 Unidades de Fomento, en su equivalente en pesos al día del pago efectivo, que a modo meramente ejemplar al 5 de abril de 2024 equivalen a la suma de \$43.280.026.-, más intereses y las costas de la causa. No verificado el pago, trábese embargo sobre bienes de la ejecutada que cubran la deuda. El acreedor señaló para la traba de embargo, todos los bienes de la parte demandada que estime suficientes el Ministro de Fe encargado de la diligencia; y especialmente, el inmueble inscrito a fojas 7.644 Nº 4.905 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 2023. Debiendo en su caso, practicarse tasación de los bienes muebles por el ministro de fé conforme lo dispone el artículo 444 inciso 3º del Código de Procedimiento Civil". Previos trámites legales, mediante resolución de fecha 1 de abril de 2025 se resuelve: "Atendido el mérito de los antecedentes y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, ha lugar a lo solicitado y procédase a notificar la demanda sub lite y su proveído, así como requerir de pago a la demandada, KARINA MARICEL RDNES CASTILLO, RUT 15.034.973-7, por medio de avisos en extracto, autorizados por el Sr. Secretario del Tribunal, en los cuales se deberá expresar que aquella en su calidad de Ministro de Fe requerirá por medio de los respectivos avisos, al ejecutado para el pago de lo adeudado, pudiendo este consignar el importe en la cuenta corriente del tribunal Nº1250008860-3, en las fechas en que aparece la publicación, los cuales deberán publicarse en el diario "El Día" de esta ciudad por tres días distintos, sin perjuicio de la publicación correspondiente en el Diario Oficial de la República"

SALA DE CÁMARA DE LA ULS

# “Trazos y Resonancias” el nuevo CD de la Asociación Cultural Mismar

Esta tarde, desde las 19:00 horas, la agrupación dará a conocer su segundo trabajo que incluye obras de destacados compositores nacionales como Enrique Soro, Ingrid Saldaña, Manuel Contreras Vázquez y Jorge Peña Hen.

EQUIPO EL DÍA

La Serena

La Asociación Cultural Mismar invita al lanzamiento de su segundo CD titulado Trazos y Resonancias, el cual reúne obras de compositores chilenos y será presentado oficialmente el martes 22 de abril de 2025 a las 19:00 hrs en la Sala de Cámara del Departamento de Música de la ULS, ubicado en Larrain Alcalde 2843.

Este trabajo ha sido posible gracias al financiamiento de los fondos concursables del Gobierno Regional de Coquimbo, siendo la segunda producción fonográfica de la Asociación Cultural Mismar. En esta oportunidad, el proyecto se enriquece con las interpretaciones de las agrupaciones residentes de la Región de Coquimbo: “Cuarteto Terral”, “Quinteto de Vientos La Serena” y la “Camerata La Serena”, bajo la batuta del Maestro Alejandro



La invitación para conocer el segundo trabajo de la Asociación Cultural Mismar, Trazos y Resonancias, es completamente liberado para esta tarde.

EL DÍA

Meléndez.

Trazos y Resonancias incluye obras de destacados compositores nacionales como Enrique Soro, Ingrid Saldaña, Manuel Contreras Vázquez y Jorge Peña Hen, quienes han sido y son referentes en la música docta chilena.

Comenta José Luis Urquieta, productor artístico del proyecto y solista de oboe en la obra Punctum de Contreras Vázquez: “Para la Asociación Cultural Mismar es muy importante promover la música docta-contemporánea chilena, y esto ha sido uno de nuestros objetivos durante más de 10 años de gestión de manera continua. En esta oportunidad, buscamos generar un

diálogo entre compositores chilenos que forman parte de nuestra tradición y nuevas voces de la creación musical nacional, con la interpretación de tres destacadas agrupaciones regionales”.

La presentación del CD contará con la interpretación de las agrupaciones “Cuarteto Terral”, “Quinteto de Vientos La Serena” y la “Camerata La Serena”. El evento marcará un hito en la producción ligada a la música contemporánea de Mismar, consolidando su trabajo continuo en la promoción y difusión de la música regional y nacional. Gonzalo Godoy Marín, director ejecutivo de la Asociación Cultural Mismar recalca sobre la importancia de su trabajo continuo con agrupaciones regionales. “Ya es un continuo la labor de Mismar con solistas y agrupaciones de música de cámara en la Región de Coquimbo, siendo muy importante para nosotros

poder resaltar su trabajo artístico. Este disco es fiel muestra de este principio, lo cual nos deja sumamente orgullosos”.

Continúa Urquieta: “Estamos muy contentos de poder presentar este trabajo que reúne a intérpretes y compositores de nuestra región. Este CD no solo es un testimonio sonoro de la creatividad de nuestros compositores, sino también un reflejo del esfuerzo por consolidar una plataforma para difundir su música tanto a nivel nacional como internacional”.

Para más información sobre el evento y para conocer toda la cartelera de actividades de la Asociación Cultural Mismar durante este año 2025, puedes visitar su página web [www.cultura-mismar.org](http://www.cultura-mismar.org) y seguir sus redes sociales como @culturamismar en Facebook e Instagram.

## EXTRACTO REMATE

En causa Rol N° C-15-2022, Juzgado de Letras de Illapel, juicio ejecutivo caratulados, “DEL PINO CON ESPINOSA”, ordénese rematar el inmueble consistente departamento número quinientos tres guion D del quinto Piso, del edificio D, Sector Poniente, del Condominio Los Zapadores, Tercera Etapa, con acceso por Calle Zapadores número cuatrocientos once, comuna de Recoleta”, inscrito a nombre del demandado don Alexandro Rodrigo Villalobos Valdés, a fojas 50.055 N° 81.707 del Registro Propiedad año 2006 Conservador Bienes Raíces Santiago, Rol de avalúo N° 6161-333 de la comuna de Recoleta. Fecha Remate: 09 Mayo 2025, 12:00 horas. Mínimo: \$ 35.893.195.- Para participar en subasta, interesados deberán consignar 10% del mínimo indicado, mediante vale vista Banco Estado a la orden del Tribunal. Modalidad mixta en caso de participar vía remota deben conectarse al siguiente link: <https://pjud-cl.zoom.us/j/94556651975?pwd=I5mEUDBQ8fu3VSmBA4u86aDldubYf0.1> Demás antecedentes en expediente indicado. Secretaria

Jorge Antonio Rubio Catalán  
Secretario PJUD  
Siete de abril de dos mil veinticinco

## REMATE JUDICIAL, 11 HORAS

SE REMATAN: VEHICULOS

• STATION WAGON CHANGAN CX70 ELITE 1.5 AUT., AÑO 2019, PLACA LDBP.14

Causa: Rol E-53-2025, DEL JUZGADO DE LETRAS Y GARANTIA DE ANDACOLLO,

MIÉRCOLES  
23  
ABRIL

EXHIBICION: martes 22 de abril de 2025, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 Horas, en Parcela 52 Etapa D Sector El Panul, “ESTACIONAMIENTO DE CHRISTIANSEN”, comisión 10% más IVA, INCRIPCIONES PARA PARTICIPAR, EL DIA ANTES DEL REMATE, GARANTIA \$400.000.- SOLO VALE VISTA. Facturación de forma inmediata.

Remates BA

MIÉRCOLES 23 DE ABRIL DE 2025 CALLE ALDUNATE N° 641 INTERIOR, COQUIMBO

NICOLAS ANDRES BAO ARANDA, RNM N°1835, [nbao@rematesba.cl](mailto:nbao@rematesba.cl)

CHILE COMPETIRÁ CON PARAGUAY, MÉXICO, MONGOLIA, TAILANDIA E INDONESIA

# Santiago se postula para ser sede de los Juegos Olímpicos de la Juventud 2030

A través de un mensaje del Presidente Gabriel Boric, nuestro país confirmó las gestiones con Comité Olímpico Internacional para recibir esta cita polideportiva.

CARLOS RIVERA V. / La Serena

Este lunes 21 de abril Santiago oficializó su postulación como ciudad candidata a organizar los Juegos Olímpicos de la Juventud 2030, el anuncio se hizo en conjunto por el Gobierno de Chile, el Ministerio del Deporte, el Comité Olímpico de Chile (COCh) y la Gobernación de Santiago que buscan seguir posicionando la ciudad y el país como referentes deportivos en el continente.

“Contamos con infraestructura de nivel mundial, con paisajes incomparables y, por sobre todo, con una vocación de país que cree en el deporte como herramienta de transformación”, destacó el Presidente Gabriel Boric, reafirmando el respaldo gubernamental a esta iniciativa que complementa el plan estratégico para postular también a los Juegos



La elección de la ciudad sede para los Juegos Olímpicos de la Juventud 2030 está programada para el primer trimestre de 2026. Chile competirá con otros países interesados como Paraguay, México, Mongolia, Tailandia e Indonesia.

Olímpicos de 2036.

La elección de la ciudad sede para los Juegos Olímpicos de la Juventud 2030 está programada para el primer trimestre de 2026. Chile competirá con otros países interesados como Paraguay, México, Mongolia, Tailandia e Indonesia.

Desde el COCh, su presidente Miguel Ángel Mujica subrayó que esta candidatura “fortalece el camino del olimpismo en Chile y representa una oportunidad concreta para seguir desarrollando al Team Chile del futuro”.

Esta nueva postulación se suma al calendario de eventos deportivos internacionales que Chile albergará en los próximos años, como el Mundial FIFA Sub-20, el Mundial de Ciclismo Pista, la AmeriCup femenina de básquetbol, los Juegos Parapanamericanos Juveniles y los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales 2027.

Cabe resaltar que esta postulación es independiente a la esperada postulación de Chile como sede a los Juegos Olímpicos del año 2036.

Boric confirma que esta candidatura “se suma a las gestiones que ya se están realizando ante el Comité Olímpico Internacional para hospedar en el futuro una edición soñada de los Juegos Olímpicos en nuestro territorio en 2036”.

EL DÍA

## EXTRACTO PARA PUBLICACIÓN DE POSESIÓN EFECTIVA TESTADA DE DON SERGIO GUILLERMO SEGOVIA MOLINOS

Por resolución de fecha 19 de febrero de 2025, en autos Rol V-116-2024 el Primer Juzgado Civil de La Serena, concedió posesión efectiva de herencia testada del causante don Sergio Guillermo Segovia Molinos, a su hijo Sergio Jerónimo Segovia Santibáñez, en su calidad de heredero de la mitad legítimaria; y, también, a sus nietos Francis Valentina Segovia Salazar y Sergio Nicolás Segovia Salazar, en su calidad de legatarios de la cuarta de mejoras y de la cuarta de libre disposición. Testamento de 26 de agosto de 2015, otorgado ante Notario Público de La Serena Rubén Reinoso Herrera. La Serena, 14-04-2025.

Natalia Tapia Araya  
Secretaria (S).

## CONSEJO SEGURIDAD Y ADMINISTRACIÓN DE GASTO COMÚN EDIFICIO SSPP OVALLE

Llámase a licitación para proveer los “SERVICIOS DE CONSERJERÍA, ASEO, JARDINERÍA, MANTENIMIENTO INFRAESTRUCTURA SANITARIA DE ÁREAS COMUNES DE SERVICIOS PÚBLICOS OVALLE”

Para el período que comprende entre el 01/07/2025 al 30/06/2026

Podrán participar en la presente licitación todas las personas jurídicas y naturales (Contribuyentes de 1ª Categoría) del rubro para el servicio requerido. De acuerdo a Ley N° 20.285, “Sobre Acceso a la Información Pública”;

Retiro de bases desde el Desde 24/04/2025 al 25/04/2025 (de 9:00hrs. a 13:00hrs.) Calle Miguel Aguirre Perry N° 335 Oficina 401 Edificio SSPP Ovalle Oficina Provincial Seremi Bienes Nacionales Ovalle (inscripción obligatoria, RUT postulante)

Las propuestas se recibirán hasta el día Viernes 09/05/2025 (de 09:00hrs. a 13:00hrs.) Soporte papel (sobre cerrado) en el mismo lugar del retiro de bases, junto a entrega de boleta garantía de seriedad de la oferta. Calle Miguel Aguirre Perry N° 335 Oficina 401 Ovalle

Los resultados del proceso se informarán a los postulantes mediante panel informativo a partir del día 09/05-2025, ubicado en el Hall primer piso “sala conserjería y vía correo electrónico”, Calle Miguel Aguirre Perry N° 335 Oficina 401 Ovalle.

Consejo de Administración de Gasto Común Edificio SSPP Ovalle

## EXTRACTO

SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, ubicado calle Rengifo 240, La Serena, en causa Rol: C 420-2021 “BANCO SANTANDER- CHILE con VILLANUEVA ARAVENA”, fijó 06 de mayo de 2025, 12:00 horas, remate del INMUEBLE UBICADO EN LA SERENA, CALLE RIO TURBIO N°1.998, CONSISTENTE EN EL SITIO Y CASA N°10 DE LA MANZANA 14 DEL LOTE DENOMINADO “LOS ARCOS DE PINAMAR V ETAPA”, SINGULARIZADO EN EL PLANO AGREGADO BAJO EL N°428 AL FINAL DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 1.987. El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 5.967 número 4.834 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena, correspondiente al año 2.010. Mínimo subasta \$81.982.389, que corresponde a la tasación pericial, Rol de Avalúo N°1171-164 de La Serena. Precio pagadero contado, dentro de los cinco días hábiles siguientes a la subasta, consignándolo en la cuenta corriente del Tribunal. Interesados presentar vale vista bancario, emitido por el Banco del Estado de Chile, a la orden del tribunal o endosado a favor de éste, por el equivalente al 10% del mínimo fijado. Demás antecedentes en Secretaria del Tribunal. Isabel Del Carmen Cortés Ramos. Secretario PJUD Treinta y uno de marzo de dos mil veinticinco.

HINCHA Y SOCIO DE SAN LORENZO DE ALMAGRO

# “Día triste” por el adiós de Francisco, un papa con “pasión por el fútbol”

Su santidad era el socio número 88.235 y gracias a su padre había heredado el fanatismo por el Ciclón. “Que gane San Lorenzo”, respondió a un periodista argentino que le pidió una bendición para el país, pocos meses después de su elección en 2013.

CARLOS RIVERA V. / La Serena

El mundo del deporte lloró la muerte del papa Francisco, quien falleció a los 88 años este lunes, un “día triste”, como dijo el español Rafa Nadal, uno de los mejores deportistas españoles y de la historia del tenis, ante el adiós de un auténtico apasionado por el fútbol. Desde el presidente de la FIFA, Gianni

Infantino, a los clubes de fútbol de Argentina y de Italia, que suspendieron los partidos programados para hoy, pasando por integrantes de la selección de Argentina, campeona del mundo en 2022, el detalle que todos ellos resaltaron fue la “pasión por el fútbol” de Jorge Mario Bergoglio.

Pero, por encima de ese “entusiasmo”, como lo definió el dirigente suizo de la FIFA, algo que siempre caracterizó



EFE

El mundo del deporte y del fútbol en particular, mostró su dolor ante el fallecimiento del papa Francisco.

al papa Francisco fue su “amor por el Ciclón”, su querido San Lorenzo de Almagro, el club azulgrana que le dedicó un sentido homenaje en redes sociales.

El capitán de la selección argentina de fútbol, Lionel Messi, expresó su pesar por la muerte de Francisco, del que resaltó en su cuenta de Instagram que había hecho del mundo “un lugar mejor” y concluyó: “Te vamos a extrañar”.

Sin duda, el mensaje más emotivo del fútbol argentino llegó de San Lorenzo, el club del que Francisco era hinchado declarado. En su cuenta oficial en la red social X, el club fundado en 1908 por el padre Lorenzo Massa escribió que “hubo algo que jamás cambió” en su transición de Jorge Mario Bergoglio a sumo pontífice, que fue “su amor por el Ciclón”.

“Nunca fue uno más y siempre fue uno de los nuestros. Cuervo de niño y de hombre... Cuervo como sacerdote y Cardenal... Cuervo también como Papa...”, posteó el club del barrio de Almagro, del que Bergoglio tenía el número de socio 88235.

La Asociación del Fútbol Argentino

(AFA) anunció la cancelación de todos los partidos programados para hoy en señal de duelo y quedaron aplazados al martes.

El organismo publicó además un extenso mensaje de despedida a Francisco, al que describió como “un referente no sólo espiritual, sino también futbolístico”, que “dedicó su vida a la Iglesia y nunca ocultó su pasión por el fútbol y su amor incondicional por San Lorenzo de Almagro”, cuyo único título de Copa Libertadores en 2014 llegó poco después de que ocupara la Silla de San Pedro, en 2013.

Altos estamentos del fútbol mundial El suizo Gianni Infantino, presidente de la FIFA, aseguró que le entristecía “profundamente” la noticia del fallecimiento del Papa Francisco y aseguró que las ocasiones en las que pasó tiempo con él “siempre compartió su entusiasmo por el fútbol”.

También recordó que, para Bergoglio, “el fútbol es el deporte más bonito del mundo”, como le dijo en alguna ocasión y que siempre aspiró a que el balompié fuese “una fuerza unificadora a escala mundial y una fuerza positiva para el bien”.



## DEFUNCIÓN

Acompañamos con profundo sentimiento de tristeza a la Familia Dunstan Pinto en la despedida de

Guillermo Dunstan  
Q.E.P.D.

Quien fue gran amigo y colaborador, en la memoria perdura el eco de tu risa y la calidez de tu abrazo.

A la familia

En cada amanecer, encontrarán la fortaleza para seguir adelante en su memoria

Sus restos están siendo velados en la Iglesia Buen Pastor en Coquimbo, la misa funeral se realizará mañana martes 22 de Abril a las 11:00 hrs.

Familia Celta

## CONDOLENCIAS

La comunidad educativa The International School La Serena comunica el sensible fallecimiento de nuestro querido apoderado Señor,

RICHARDS  
VADULLI ZELADA  
(Q.E.P.D.)

Acompañamos a la familia en estos difíciles momentos.

Verónica Opazo Neumann  
Rectora  
The International School La Serena

## Pide a los tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato con agua y azúcar por tus tres Ángeles protectores (Gabriel, Rafael, Miguel) y haga un pedido. En tres días usted alcanzará la gracia. Mande a publicar al tercer día y observe lo que pasará al cuarto día.

### Emergencias

Ambulancia	<b>131</b>	Investigaciones	<b>134</b>
Bomberos	<b>132</b>	Rescate Marítimo	<b>137</b>
Carabineros	<b>133</b>	Serv. Aéreo Rescate	<b>138</b>
Conaf	<b>130</b>	Violencia intrafamiliar	<b>149</b>
Fonodrogas	<b>135</b>		

### Farmacias de turno

<b>LA SERENA</b>	<b>COQUIMBO</b>
Farmacia Dr. Amigo	Punto Blanco. Los Pimientos 377.
Balmaceda 438	
	<b>OVALLE</b>
	Salcobrand. V. Mackenna 46.

### Santoral

**Karina**

### Puzzle

**terminad** ↘ bebida olorosa, inv. entidad talio trama-  
ria, inv. **Puzzle Nº 6737**

canasta \*cont. de la lectura

'la foto

taberna iridio, inv. lantano

actinio combate lance de red

rapaos

planta de café ↘ indios neumático amiga francesa, inv. paladio altar stoke ensenada hender

orease cerio doctor, inv. 2.71828

\*fin de la lect. pronom. personal

tumefacción en ese lugar calcio

entera cribad fósforo

constelación cruzara

**SOLUCIÓN AL PUZZLE ANTERIOR**

PALLARIA  
ESLABELLA  
TIESOS LI  
EIVOS MAS  
ENVES BENI  
DES SANAD  
ZENEMIJARO  
E MALAGA  
DESCOLOCAD  
ENEAS SASA

### Sudoku

2	3			8		9		6
	5		9					4
6			4		3	2		
	2		6		8		7	
3	8		1				2	9
	6				9		1	
		3	2		6			1
1					5		6	
8		6		1			4	2

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

2	4	5	7	1	3	9	6	8
3	9	7	5	6	8	2	4	1
1	6	8	9	4	2	3	7	5
8	1	3	6	2	5	7	9	4
9	2	9	4	7	1	5	8	3
5	7	4	8	3	9	1	2	6
7	8	2	3	5	4	6	1	9
4	3	1	2	9	6	8	5	7
6	5	9	1	8	7	4	3	2

SOLUCIÓN

### Horóscopo

#### Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: Cuidado ya que hay personas que gozan con entrometerse en las relaciones ajenas. SALUD: Es mejor que evite trasnochar más que nada para no saltarse su tiempo de descanso. DINERO: Guarde recursos en la medida que usted pueda. COLOR: Calipso. NÚMERO: 8.

#### Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: Esos viejos amores pueden ser una tentación, pero es usted quien debe evaluar si vale la pena volver atrás. SALUD: No deje que la pena se transforme en un estado depresivo. DINERO: Los resultados de su esfuerzo se irán dando en forma lento pero constante. COLOR: Crema. NÚMERO: 18.

#### Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: Hay momentos en que el dolor no nos deja ver más allá, pero la felicidad puede estar muy cerca. SALUD: Haga ejercicios para fortalecer su organismo. DINERO: Es muy importante que disminuya los riesgos a la hora de buscar nuevas inversiones. COLOR: Verde. NÚMERO: 29.

#### Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: El trabajar en una relación es algo que debe ser constante si es que se busca consolidar las cosas. SALUD: Los estados nerviosos terminarán por afectar por completo su salud. DINERO: La meta se obtiene si su esfuerzo no decae. COLOR: Violeta. NÚMERO: 26.

#### Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: No pierda la fe debido a una desilusión ya que la vida siempre tiene una sorpresa. SALUD: Recuerde mantener la distancia social para evitar los contagios. DINERO: La disciplina es buena para quienes tienen sus metas claras. COLOR: Celeste. NÚMERO: 12.

#### Virgo

23 de agosto al 22 de sept

AMOR: Todo lo que ocurre en su vida tiene un motivo y un porqué, aprenda de cada cosa que le ocurre. SALUD: Tal vez sea necesario cuidarse mucho más. DINERO: El dialogo también ayuda en los problemas con los colegas de trabajo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 3.

#### Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: No olvide que las apariencias engañan, no se deje engatusar por personas que no tienen alma. SALUD: Es importante que controle el uso de medicamentos. DINERO: Siempre debe estar preparado/a para realizar gastos. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

#### Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: Direccione bien su camino para que pueda encontrar una persona buena que le quiera de verdad. SALUD: Los problemas al colon se acrecientan debido al estrés excesivo. DINERO: A veces para lograr más en la vida solo necesita proponérselo de verdad. COLOR: Naranja. NÚMERO: 21.

#### Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: Muchas veces los celos pueden terminar tergiversando las cosas que en realidad están pasando. SALUD: Tenga cuidado con caer en el sedentarismo. DINERO: Su dirección no es la equivocada, solo que las cosas se darán con lentitud. COLOR: Plomo. NÚMERO: 5.

#### Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: Ser sincero/a siempre será la mejor carta de presentación de una persona con valores intransables. SALUD: Cuidado que los problemas intestinales le pueden llevar al hospital. DINERO: Organice el pago de las deudas antes que termine el mes de abril. COLOR: Salmón. NÚMERO: 9.

#### Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: Esa persona debe ver una entrega completa de su parte. SALUD: El dedicar tiempo para sus necesidades también le hace bien a su estado anímico. DINERO: Invierta más tiempo en organizar sus compromisos que le quedan por cumplir. COLOR: Negro. NÚMERO: 30.

#### Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Buscar la felicidad no es una tarea imposible, solo se requiere tener el deseo de hacer las cosas. SALUD: Cuidado en la calle con esos conductores irresponsables. DINERO: Es importante fortalecer sus habilidades, pero sobre todo sus debilidades. COLOR: Gris. NÚMERO: 23.

TAMBIÉN HUBO ESPACIO PARA LA ESPIRITUALIDAD A TRAVÉS DEL TE DEUM



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Uno de los momentos más llamativos fue el paso en patines de la Asociación de Patín Carrera Ovalle.



Diferentes establecimientos de educación de la comuna desfilaron. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

# Ovalle celebró su 194 aniversario con masivo desfile y con desafíos para el desarrollo

**Fuerzas armadas, organizaciones sociales, juntas de vecinos, clubes deportivos y establecimientos de educación animaron el tradicional desfile en la plaza de armas; mientras las autoridades destacaron el compromiso para que la comuna siga creciendo de cara al bicentenario.**



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

La Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Ovalle fue una de las organizaciones presentes en el desfile.

**LUCIANO ALDAY V.** / Ovalle

Este lunes 21 de abril la ciudad de Ovalle celebró 194 años desde su fundación, ante lo cual se realizaron los tradicionales actos conmemorativos.

Todo partió con el Te Deum realizado en la parroquia San Vicente Ferrer, en donde el párroco Jorge Arancibia entregó un mensaje de buenos deseos para el desarrollo de la comuna, así como también hubo espacio para un homenaje al reciente fallecido papa Francisco I.

Tras esto, las autoridades se trasladaron hasta calle Vicuña Mackenna en la plaza de armas, para dar paso al acto y posterior desfile cívico militar. Fue así como fuerzas armadas, orga-

nizaciones sociales, juntas de vecinos, clubes deportivos y establecimientos de educación animaron un masivo desfile, en donde se puede destacar el paso en aviones por parte del Club Aéreo Ovalle y el desplazamiento en patines realizado por los y las deportistas de la Asociación de Patín Carrera Ovalle.

Los encargados de cerrar el desfile fueron los bomberos, quienes desfilaron con sus distintas compañías, así como también mostraron su carrocería.

## DESAFÍOS POR EL DESARROLLO

En su discurso durante el acto conmemorativo, el alcalde de Ovalle,

Héctor Vega Campusano, puso especial énfasis en los desafíos por el desarrollo en la comuna, y así lo reafirmó posteriormente en conversación con los medios de comunicación.

“Estamos muy contentos por ver realizado este lindo desfile, agradecerle a todas las organizaciones y establecimientos que participaron. Quiero dar el mensaje de tener tranquilidad, vamos hacer lo posible y lo imposible para sacar adelante el departamento de educación, y con eso entregar una educación digna a nuestra comunidad educativa. También vienen grandes proyectos, ya lo anuncié durante el discurso, hay mucha inversión pública que necesitamos y vamos a seguir

trabajando en eso, como es el caso de los consultorios que hay que reponer, establecimientos educacionales y alcantarillados que hay que terminar. Creo que el desafío para poder llegar al bicentenario es grande, porque no podemos llegar al bicentenario con la misma infraestructura deficitaria que tenemos hoy en día”, apuntó el jefe comunal ovalino.

Una de las autoridades regionales que estuvo presente fue el senador Matías Walker, quien agradeció las muestras de cariño (tras ser reconocido como ciudadano distinguido), pero también tuvo palabras para los desafíos de la comuna, “muy honrado por ser distinguido, uno no elige donde nacer, pero sí donde servir, y hemos estado acompañando diversas gestiones, como el hospital, el estadio y la doble vía, y queda mucho por hacer, Ovalle es una comuna maravillosa que tiene un futuro aún mejor. Sobre todo hay un desafío con las localidades rurales, el deporte y la seguridad”, indicó el parlamentario.

Y en cuanto a seguridad específicamente, el coronel Alexis Valdivia, prefecto de Carabineros de Limarí, destacó que “tenemos un compromiso para que los ciudadanos estén tranquilos, prestar la mayor seguridad posible. El alcalde mencionó el recuperar plazas, y esa es una misión que tenemos con nuestro general director, ayudar a recuperar los espacios públicos y prevenir los delitos mediante los servicios policiales. Nos comprometemos disponer de todos los recursos que tenemos como Carabineros para la tranquilidad de la ciudadanía”.